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tonio Joaquim da Costa Guimarães a escrevy. —Rego Frei- 
tas, Manoel Antonio Dutra Roi;, Cantinho Sobro., Franco. 
N. Baruel, Luis Ferreira, Antonio Paes de Barros, Anto. G. 
Franzen, Nicolau de Souza Queirós, J. A. R. Lima, Araujo 
Costa. 

Termo de comparecimento 
o 

Aos cinco de Setembro de 1883 nesta Imperial Cidade 
de Sam Paulo no Paço da Camara Municipal, as 11 horas e 
20 minutos, comparecerão os Senrs. Vereadores, Dor. Rego 
Freitas, Nicolau Queirós, Lopes de Oliveira e Paes de Bar- 
ros e Franzen 	Não havendo numero legal, não houve 
Sessão. E para constar lavrei o presente termo, eu Antonio 
Joaquim da Costa Guimarães o escrevy. 	Rego Freitas, 
Antonio Paes de Barros, Nicolau de Souza Queirós, Mel. • 

Lopes, A. G. Franzen. 
e 

SESSÃO ORDINARIA DE 12 DE SETEMBRO DE 1883. 

Presidencia do iSenr. Dor. Antonio Pinto do Rego Freitas. 

Aos dose de Setembro de mil oito centos e oitenta e tres 
nesta Imperial Cidade de Sam Paulo, no Paço da Camara 
Municipal comperecerão os Senrs. Vereadores Dors. Rego 
Freitas, Dutra Rodrigues, Luis Ferreira, Nicolau Queirós e 
Antonio Paes, Cantinho Sobrinho, Nicolau Baruel e Gabriel 
Franzen. 

o Senr. Presidente declara aberta a Sessão. Foi lida 
e approvada a acta da antecedente. 

o Senr. Gabriel Franzen communica que o Senr. Verea- 
dor Lopes de Oliveira o encarregou de participar não po- 
der comparecer na presente Sessãb. 	Inteirada. 

Comparecerão os Senrs.,Ribeirp Lima e Araujo Costa. - 

la. PARTE 

Expediente 

Officio do Exmo. Governo da Provincia, de 10 do cor- 
rente mes, pedindo informação sobre a necessidade allegada 
pelo Juiz de Paz da Freguesia de Santa Iphigenia, relativa- 
mente a divisão da Parochia em duas Secções, por contar 
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mais de 300 eleitores; outrosim que se designe o edifficio 
que deve servir para funccionar a nova Secção. 

Despacho do mesmo Exmo Governo, no officio do Juin 
de Pás de ParoChia do Brás, consultando sobre o edeficio 
em que deve funccionar a Mesa Eleitoral daquella Fregue- 
sia, visto ter-se fechado o edifício do Instituto dos Educan- 
dos Artífices onde funcionava. --- Informe-se que não ha- 
vendo outro edeficio publico em ambos as Freguesias paia 

dem funccionar as Mesas eleitorais no consistorio das respeer 
uivas Igrejas Matriz. 

Officio do Senr. Vereador Dutra Rodrigues, de 5 de Se- 
tembro corrente, participando não, poder comparecer na- 
quella Sessão. 	Inteirada. 

Do Contador da Camara, de 1.° do corrente mes, apre- 
sentando o quadro das quantias despendidas pela Camara 
nos periodos: 1.° de Julho de 1882 á 31 de Julho de 1883, de 
exercido de 82 á 83, e 1.° a 31 de Julho de 1883 do exercicio 
de 83 a 84. 	A Coomissão de Contas. 

Officio do Engenheiro da Camara, de 5 do corrente, 
apresentando parecer dos mictorios que tem de ser colloca- 
dos pela Companhia Cantareira e Esgotos segundo a plan- 
ta apresentada pela mesma companhia. Approvada a plan- 
ta com as modificações apresentadas pelo Engenheiro da 
Cantara, remettendo-se copia á Companhia 

Do Administrador da Praça do Mercado, de 1.0 do cor- 
rente apresentando o balancete da Receita e Despesa do 
nies de Agosto findo demonstrando o saldo liquido entregue 
ao Procurador de lis. 1 539$970. 	Com informação do 
Contador, á Commissão de Contas. 

Do Aferidor, de 5 do corrente, com o balancete de sua 
arrecadação do mes de Agosto findo, demonstrando o saldo, 
entregue ao Procurador, de Rs. 1:924$815. as."  Com infor- 
mação do Contador á Commissão de Contas. 

Do Veterinario, de 6 do corrente com o balancete de 
sua arrecadação do mes de Agosto, demonstrando o saldo 
entregue ao Procurador de Rs. 319$950. 	Com informação 
do Contador á Commissão de Contas. 

Do Cobrador, de 11 do corrente, com o balancete de sua 
arrecadação do mes de Agosto, demonstrando o saldo liqui- 
do, entregue ao Procurador, de Rs 946$080. 	Com infor- 
mação do Contador, á Commissão de Contas. 

Do Administrador do Cemiterio, de 1.° do corrente, com 
o balancete de sua arrecadação do mes de Agosto, demons- 
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trando o saldo entregue ao Procurador, de Rs. 330$000. 
Com informação do Contador, á Commissão de Contas. 

Do Administrador do Cemiterio, de 29 de Agosto findo, 
participando que por oceasião da procissão civica derigida 
ao Cemiterio, em homenagem ao fallecido Luis Gama, no 
dia 26 do passado, o povo que para ali affluio deo lugar a 
alguns estragos em jazidos de particulares e quadros ge- 
nes, pelo que pedia providencias no sentido de não mais 
reproduzir-se taes factos em qualquer outra occasião sime- 
filante. 	Inteirada. 

De Antonio José de Freitas Ribeiro, contratante de cole 
locação de guias, dando a conta das guias assentadas em 
diversas ruas, e pedindo que seja a medição verificada pelo 
Engenheiro afim de lhe ser paga a quantia que se verificar. 
Com informação do Engenheiro 	ao Contador. 

Do Archivista da Camara Francisco Ignacio Xer. de As- 
sis Moura pedindo um mes de licença para tratar da saude 
de pessoa de sua familia. 	Concedida. 

Do Fiscal Azevedo participando a reclamação que U- 
sem os marchantes sobre o augmento do actual matadouro. 
~." A Commissão de Obras. 

Do Cobrador Municipal, datado de hoje, dando infor- 
•ações sobre o parecer do Senr. Vereador Ribeiro Lima 
acerca da cobrança de impostos. 	A Commissão de Justi- 
ça. 

Do Medico da Camara Dor. Eulalio da Costa Carvalho 
informando sobre a pretenção do Suppe. Barbero Giovani 
que requer a nomeaçab de Vetermario Municipal encarre- 
gado especialmente do exame dos porcos destinados ao 
abastecimento desta Capital 	A Commissão de Justiça. 

Do Engenheiro e Medico da Camara dando parecer, jul- 
gando apropriado o local do morro ao Sul da povoação, 
alem da Estrada do Norte digo da Estiada de Ferro do Nor- 
te, que os habitantes do Marco da Meia Legoa lembram pa- 
ra a séde do novo Cemiterio 	A Commissão de Obras. 

Do Escrivão da Procuradoria desta Camara Francisco 
Antonio de Oliveira filho reclamando providências para au- 
xilial-o nos trabalhos da escripturação da Procuradoria que 
pezam sobre elle e que não pode por si só vencei-os como 
convem ao expediente, que é hoje importante naquella re- 
partição. 	A Commissão de Contas 

Informação do Engenheiro e Contador sobre o officio 
do Dor.,Clementino Falcão de Souza Filho que pede paga-. 

Câmara Municipal de São Paulo/SGP/Secretaria de Documentação/Disponibilizado pela Equipe de Documentação do Legislativo



237 

mento de 15 metros de guias collocadas na casa de Sobra- 
do de sua propriedade á Ladeira do Dr. Falcão Filho, na 
importancia de lis. 50000. 	Pague-se. 

• 

• 

Requerimentos 

De Francisco Antonio Pedroso & Ca. pedindo pagamen- 
to da quantia de Rs. 29250$000 importancia das obras de 
apedregulhamento da rua Formosa, que se acha concluida, 
de conformidade com o seo contracto de 8 de Agosto findo, 
com informação do Engenheiro e Contador. 	Pague-se. 

De Francisco de Lucia, empreiteiro do calçamento da 
rua de S José, pedindo pagamento dos serviços feitos no 
Ines de Julho e Agosto, com informação do Engenheiro de- 
monstrando a medição verificada de 822 m2 366. 	Pague- 
se depois de feita a conta pelo Contador. 

De Alfredo Braga pedindo pagamento da quantia de lis. 
1:158$000 importancia das obras dos dois pontilhões na rua 
do Cambucy, e bem assim da caução de Rs 1 068$000 que 
se acha e no cofre desta Camara, visto ter ja concluido os 
sertços da terra na referida rua do Cambucy. 

O Engenheiro da Camara informa que pode ser feito 
o pagamento dos pontilhões que se achão concluidos, deven- 
do o pagaent° ser feito de conformidade com o orçamento, 
ficando o empreiteiro obrigado a conserval-os por espaço de 
1 anno conforme obrigou-se. 

Quanto a segunda parte, entende que a caução não pode 
ser retirada, visto não estar concluido o serviço de movimen- 
to de terras. 	Pague-se, na conformidade do parecer do 
Engenheiro. 

De Antonio Machado de Araujo pedindo licença para 
•collocar Kiosque no fim da rua Municipal, entre a cocheira 
dos bonds e o armazem do Senr. Magalhães. --- Com infor- 
mação do Fiscal a Commissão de Obras 

De Antonio Gonçalves Teixeira & Ca. que offerecem a 
pedra plastica para o calçamento dos passeios da frente das 
•casas desta cidade, cujo contracto pedem, e com informação 
do Engenheiro. 	Inteirada. • 

Do Dr. Joaquim Francisco Ribeiro Coutinho reclaman- 
do sobre o escoamento das aguas da rua do Pary da Fre- 
guesia do Brás que prejudicão a sua propriedade; com in- 
formação do Engenheiro sobre o allegado. -- Inteirada. 
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De Jesuino Branco de Camargo, negociante a rua 7 de 
Abril, e Joaquim Alves Martins a rua 25 de Março e Marco 
da Meia Legoa, reclamando- contra o lançamento para pa- 
gamento de impostos. --- Com informação do Procurador 
á Commissão de Justiça. 

De Alfredo Braga propondo a compra do material de 
férros velhos que se acha depositado no largo do Mercado, 
com informação do administrador da Praça. -- Ao Enge- 
nheiro para inSormar. 

De José Cardoso de Sampaio, Diretor da Companhia 
Equestre 	Sul Americana --- recorrendo da resolução da 
Camara que designou o Largo da Liberdade em lugar de 
Sam Bento para o estabelecimento do Circo de Cavalinhos. 

Deferido, contra os votos dos Seurs. Araujo Costa, Fran- 
zen, Luis Ferreira e Baruel. . 

De Guilherme Antomo de Godoi pedindo pagamento de 
as. 164320, restante das obras realisadas na rua do Ipiran- 
ga por ordem do Senr. Vereador Aquelino do Amaral. 
Com informação do Engenheiro ao Contador. 

Feria de Bento Joaquim Monteiro, serviços da rua do 
Conselheiro Nebias, Paraizo e Gusmões, de 16 á 31 de Agos- 
to findo, na importancia de Rs. 585$520, com visto do Senr. 
Paes de Barros e informação do Contador. 	Pague-se. 

De Francisco Xavier de Mattos Salles, serviços da rua 
da Gloria e outros, de 1.° a 14 de Agosto findo, na impor- 
tancia de Rs. 617$300, com visto do Senr. Vereador Dutra 
Rodrigues e informação do Contador. 	Pague-se 

Do mesmo, serviçps da travessa da rua da Gloria e ou- 
tros, de 16 a 31 de Agosto findo, na importancia de Rs... . 
765$600, com visto do Senr. Dutra Rodrigues. 	Pague-se, 
depois de examinada pelo Contador. 

Seis ferias apresentadas por Luis Pedpuye de Serviços de 
nivelamento da rua do Conego Joaquim ao Largo da Con- 
cordia, sob a direção do Senr. Vereadoie Luis Ferreira, na 
importancia de Rs. 1:20700, com informação do Contador 

Pague-se. 
Conta de Lebre, Irmão e Compa. da importancia de lis. 

49$400, objectos comprados para a Camara, como consta da 
Conta apresentada em 10 do corrente mes, com informação 
de Porteiro. 	Pague-se 

Idem, de Jorge Seckler & Ca. da quantia de Rs. 114220. 
com informação do Porteiro. ---- Pague-se. 

Idem, do Correio Paulistano 	de publicações feitas 

Câmara Municipal de São Paulo/SGP/Secretaria de Documentação/Disponibilizado pela Equipe de Documentação do Legislativo



239 

naquelle jornal, durante o mes de Agosto findo, na impor- 
tancia de lis. 254610 	Pague-se. 

Idem do Fiscal Azevedo despesa da remoção e factura 
da escada do Seminario da Gloria, portão e outros serviços 
a cargo do Senr. Vereador Ribeiro Lima, na importancia de 
Rs. 736;360. 	Pague-se. 

2a. Parte 
Pareceres de Commissões 

A Commissão de Justiça tendo examinado a petição de 
Francisco de Lucia, pedindo para continuar o calçamento da 
rua de S. José, de que se achava encarregado como Procu- 
rador de seo irmão Fidelis de Lucia, é de parecer que seja 
deferida a petição. 	Sam Paulo 12 de Setembro de 1883. 
--- Manoel Antonio Rodrigues, Nicolau de Souza Queirós. 
Approvado. 

A mesma Commissão tendo examinado a petição de 
Jesuino Ubaldo Cardoso de Mello, pedindo o pagamento de 
meias custas, como defensor do Reo Francisco Antonio Go- 
mes, em que foi a Cantara condemnada nas custas, é de pa- 
recer que seja sua petição deferida mandando-se-lhe pagar 
a quantia de Rs. 30$000 pela verba --- meias custas --- S. 
Paulo 12 de Setembro de 1883. 	Manoel Antonio Dutra 
Rodrigues, Nicolau de Souza Queirós. 	Approvado. 

A mesma Commissão tendo examinado a petição do Dr 
José Joaquim Cardoso de Mello, pedindo o pagamento de 
meias custas, a que tem direito como Promotor Publico da 
Capital, é de parecer que se lhe mande pagar a quantia de 
lis. 39;500. --- S. Paulo 12 de Setembro de 1883. 	Manoel 
Antonio Dutra,Rodrigues, Nicolau de Souza Queirós. -- Ap- 
provado. 

A Commissão de Obras tendo examinado as propostas 
para a abertura da rua que communica o Bairro do Brás 
com o da Moóca ate encontrar a rua do Brig eadeiro Carnei- 
ro Leão, e de parecer'que seja acceita a proposta de Claudio 
Pinto de Oliveira, que se obriga a fazer todo o serviço, de 
conformidade com a planta apresentada pelo Engenheiro, 
pela quantia de Rs. 2:30%000 paga em letra a seis meses 
de praso sem juros. Sala da Camara 12 de Setembro de 
1883. --- Antonio Paes de Barros, Manoel Antonio Dutra Ro- 
drigues. --.Approvado, e a Commissão de Obras para fazer 
o contracto. 

Sobre a petição de Antonio Machado de Araujo em que 
pede licença para collocar um Kiosque entre o portão do 
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Mercado e a cocheira de bonds, deo a Commissão de Obras 
o seguinte parecer: --- Tendo sido concedido o lugar pedido 
á Podido Alves da Crus, e mais tarde á Alfredo Braga 
visto ter caducado a primeira concessão, é de parecer a 
Cammissão que seja apresente petição indeferida. Sam 

Paulo, 3 de Setembro de 1883. 	Manoel Antonio Dutra Ro- 
drigues, Antonio Paes de Barros. 	Approvado. 

ACommissão de Datas tendo examinado diversos re- 
querimentos de pedidos de datas, é de parecer que sejão de- 
feridos os dos seguintes Senrs.: -- Manoel Lopes no logar 
denominado e Campo da Moóca 	Joaquim Marques, na 
Ponte do Marciano 	Atterado de SantAnna; Paulo Piaci- 
nini e Joseph Piccmini, na Agoa Branca junto a estrada de 
ferro. 	Saiu Paulo 12 de Setembro de 1883. 	Francisco 
N Baruel, Cantinho Sobrinho. 	Approvado. 

3a. Parte 
Indicações 

Do Senr. Ribeiro Lima: 	Ha muitos annos foi man- 
dado demolir um pequeno Theatro que havia no Largo do 
✓alado, afim de aformosear este Largo, ultimamente, po- 
rem, entendeo o Governo de mandar edificai ali um edifi- 
cio para Thesouraria da Fazenda e com effeito se fiserão 
quatro paredes que mais parecem minas do que edificio em 
cdeficação, que se toina ate indecente estar naquele largo, 
vista o fim para que o publico se tem utilisado delle; indico 
pois que se officl ie ao Exmo. Presidente da Provincia, pe- 
dindo-se-lhe providencias para que sejão demolidas aquelas 
paredes e o terreno continue a faser parte do Largo. Paço 
da Camara Municipal de S. Paulo 12 de Setembro de 1883. 

J. A. Ribeiro Lima. 
o Senr. Nicolau Queirós offerece o additivo, para que 

se peça, proviLlencias ao Governo para nue seja concluida a 
obra. 	Approvada a indicação com additivo. 

Do mesmo Senr. Ribeiro Lima: 	Existindo uma rua 
atrás do Seminario do Bispo, sem nome, que partindo da 
rua de S. Caetano vai terminar na rua do Dor. João Theo- 
doro, em parallelo com a do Doutor Dutra Rodrigues, indico 
que seja denonimada a dita rua com o nome de Rua do 
Doutor Sebastião Pereira —as para o que me encarrego de 
mandar por no Canto da mesma rua, a minha custa, o disti- 

. co em letras a pincel ou placa 	Paço da Camara Munici- 
pal 12 de Setembro de 1883. 	J. A. Ribeiro Lima. 	Ap- 
provado. 
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Do Senr. Baruel: Não havendo no corrente exercido 
-verba sufficiente para a construcção do Mercado de Ver- 
duras, indico que seja designada a rua de Palacio, para ali 
'estacionarem as quitandeiras ate as 10 horas da manhã, fi- 
cando ate esta hora prohibido o transito prohibido digo o 
transito por ali, não só de animaes como de vehiculos de 
toda especie. S Paulo 12 de Setembro de 1883. -- Francis- 
co Nicolau Baruel. 	Approvado, ficando comprehendida 
a parte entre a rua da Imperatris e do Commercio. 

Nada mais havendo a tratar o Senr. Presidente levantou 
a Sessão, do que para constar lavrei a presente acta eu An- 
tordo da Costa Guimarães Secretario a escrevy. ---- Rego 
Ft citas, Manoel Antonio Dutra Roiz , Luis Ferreira, Canti- 
nho Sobro., Franco. N. Baiuel, Antonio Paes de Barros, Ni- 
colau de Souza Queiros, Auto. G. Franzen, J. A. Ribio. Lima, 
Araujo Costa. 

SESSÃO ORDINARIA DE 19 DE SF/LEMBRO DE 1883 

Presideneia do Sehr. Dor. Antonio Pinto do Rego Freitas. 
g 

Aos desenove de Setembro de mil oito centos e oitenta e 
Ires nesta Imperial Cidade de Sam Paulo, nesta Imperial 
Cidade de Imperial Cidade de Sam Paulo no Paço da Ca- 
mara Municipal comparecerão os Senrs. Vereadores Dors. 
Rego Freitas, Dutra Rodrigues, Luis Ferreira, Nicolau Quei- 
rós e Cantinho Sobrinho, Nicolau Baruel, Paes de Barros, 
Gabriel Franzen, Ribeiro Lima e Araujo Costa. --- O Senr. 
Presidente declarou aberta a Sessão. --- Foi lida e approvada 
a acta da antecedente. 

o Senr. Dutra Rodrigues requer que se declare na acta 
que se estivesse presente na Sessão anterior, teria votado 
pela indicação do Senr. Ribeiro Lima representando ao Go- 
verno para ser demolida a projectada Thesouraria da Fa- 

4 zenda. 

la. Parte 

Expediente 

Officio do Exmo. Governo da Provincia, de 1.° do cor- 
rente mes, pedindo informações relativas a noticia, de que o 
mal do carbunculo desimou grande numero de reses destina- 
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